

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

14/07/2014 EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE) 19 2 LAS PERSONAS EN SITUACION DE CALLE

Las personas en situación de calle

Con estos días de frío, es imposible no recordar que uno de los principales desafíos que se propuso el Ministerio de Desarrollo Social, fue una política social que le permitiera atender la realidad de las personas en situación de calle, temática que hasta ese minuto, sólo había sido abordada por las instituciones privadas.

Una de las gestiones más significativas que se realizó, en el Gobierno del Presidente Sebastián Piñera, fue poder focalizar las políticas públicas, situación que ocurrió en el invierno de 2011. En esa oportunidad varias instituciones, orga-

nizaciones sociales, voluntarios, municipios y toda la comunidad trabajó arduamente, literalmente en la calle para realizar el segundo catastro nacional de personas en situación de calle.

Este catastro se realizó con la finalidad de conocer en detalle, la situación de un grupo de nuestra población que parecía estar invisibilizada. La tarea no fue fácil y concluyó con la identificación de 12.255 personas en situación de calle a nivel nacional. De ellas un 84% son hombres y el 16% mujeres. 742 eran niños(as) y adolescentes y 2.038 eran personas mayores de

60 años.

La vida en la calle trae consecuencias de diversa índole; físicas, psicológicas, sociales, bio psicosociales entre otras, que cuesta mucho poder resolver si se mantiene la condición. Más aún si consideramos la falta de redes de apoyo, sobre todo si las principales razones aducidas por los encuestados para explicar su situación de calle, son los problemas en la casa y consumo de alcohol, ambas situaciones que muchas veces alejan a las personas de sus seres queridos.

Otro aspecto relevante de considerar, si lo que queremos es avan-

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

14/07/2014 EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE) 19 3 LAS PERSONAS EN SITUACION DE CALLE

zar en esta materia, es considerar, que entre los principales sucesos estresantes de las personas en situación de calle destacan graves problemas o conflictos entre los padres. Además de problemas económicos importantes con un 38%, violencia intrafamiliar con un 37% y finalmente, el maltrato y consumos de alcohol con un 36%.

Los estudios sobre la materia coinciden en que un sistema para la superación de la situación de calle requiere la participación del Estado, de la Sociedad Civil, de las Empresas. Asimismo de la instalación de una oferta especializada y dife-

renciada de programas de atención en tres áreas claves; habitabilidad, salud y empleabilidad, de ahí que durante el Gobierno del Presidente Sebastián Piñera se inauguraran Centros de Día, Albergues, Hospederías y Residencias para personas en situación de calle, con el objeto de generar una vinculación con la comunidad y familias de referencia. Junto a lo anterior, también se implementó año a año el Plan Calle para atender a las personas particularmente, durante los meses más fríos del año.

A esta iniciativa de carácter estatal, hoy se han sumado los acto-

res privados y el voluntariado. En efecto, muchos alumnos de la Universidad del Desarrollo, a través de una iniciativa denominada "Vive la Calle" de la Dirección de Asuntos Estudiantiles acompañan, escuchan y comparten durante el año con las personas en situación de calle.

Claudia Hurtado Espinoza
Coordinadora
Formación Sello UDD

